



Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Grävenwiesbach  
Christian Tramnitz, Erich-Kästner-Str. 9, 61279 Grävenwiesbach

**Fraktion**

An den  
Vorsitzenden der Gemeindevertretung  
Herrn Book  
Gemeinde Grävenwiesbach

Datum: 13.03.23

## **Anfrage gem. § 16 (1) der Geschäftsordnung der Gemeindevertretung**

### **hier: PFAS Belastung OT Heinzenberg**

Laut HLNUG\* wurde im Ortsteil Heinzenberg bereits in 2018 eine erhöhte Konzentration (25,8 ng/l „mittlere Belastung“) von per- und polyfluorierte Alkylverbindungen (PFAS) gemessen. Dazu bitten wir um Beantwortung folgender Fragen:

1. Wann wurde die Gemeinde über die gemessene Belastung informiert?
2. Wo genau wurde die Belastung gemessen, insbesondere in der Nähe von Trinkwassergewinnungsanlagen?
3. Was wurde bisher unternommen um einen PFAS Eintrag in das Trinkwasser zu verhindern?
4. Ist bereits bekannt aus welcher Quelle die Belastung stammt?
5. Wurden bereits Sanierungszielwerte festgelegt?
6. Gibt es seit 2018 aktualisierte Messungen (Wenn ja, bitte um Angabe der gemessenen Werte.)
7. Welche Auswirkung hat die Belastung in Heinzenberg für das gesamte Grävenwiesbacher Trinkwassernetz im Hinblick auf die Ringleitung und die Möglichkeit Trinkwasser ortsteilübergreifend zu verteilen?

gez. Christian Tramnitz  
Fraktionsvorsitzender  
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Grävenwiesbach

Quelle: Interaktive Karte <https://www.sueddeutsche.de/projekte/artikel/wissen/pfas-karte-verschmutzung-deutschland-e539605/> mit Hinweis auf das HLNUG als Quelle